

## つなぐ



市内20の中学校区にある地域青少年育成会議では、「地域の子どもは地域で育てる」を合言葉に学校や地域の団体等と連携しながら、子どもたちの健全育成や地域コミュニティの活性化のため、様々な活動を行っています。

## 地域青少年育成会議実践事例発表及び意見交換会 協議会主催事業

令和6年12月8日(日)に、地域青少年育成会議の関係者や中学生など70人が参加し、育成会議の活動状況や課題について情報共有や意見交換を行いました。他の育成会議の活動事例や活動に参加する中学生の考えを聞くことで、活動に対する理解を深めるとともに、参加者同士の親睦を図りました。



### 実践事例発表

3つの育成会議が事例を発表しました。

#### 【春日地域青少年育成会議】

春日中学校の生徒5人が、春日山城跡保全活動や謙信公ボランティアをはじめとする「春日愛活動」や地域への思いについて、発表しました。

#### 【中郷区さとまる学校】

子どもたちのまちづくりへの参画と機運醸成を目的としたレゴブロックを使用したワークショップの事例を紹介し、取組に参加した中郷中学校の生徒5人が、作品に込めた思いを語りました。

#### 【ふるさと大浦安青少年育成会】

東頸中学校の新設に併せ、大島区、浦川原区、安塚区の育成会議を統合した際の経緯と統合後の活動について、苦労した点や統合にかかる思いを踏まえ、発表しました。

### トークセッション

事例発表をした生徒10人、育成会議関係者3人が登壇した質疑応答・トークセッションでは、和やかな雰囲気の中、ふるさとへの思いや地域活動に関する意見が交わされました。

大人からの質問に、堂々と自分の思いを語る中学生の様子に、参加者からは、「生徒が堂々としており頼もしかった」「中学生の生の声が聞けてよかった」との声がありました。



### 意見交換



3～5人の少人数に分かれ、中学生グループは「地域活動をする中学生の仲間を増やすには？」をテーマに、大人グループは「地域活動への参加者を増やす取組や育成会議の後継者育成について」をテーマに意見交換を行いました。

参加者からは、「関係団体との連携や地域へのPRの工夫など、参考となる意見があった」「活動のヒントを得た」「課題への向き合い方や思いを共有できた」と好評でした。

地域青少年育成会議の活動に興味がある方はこちらまで！

上越市教育委員会社会教育課  
TEL:025-545-9254(生涯学習係直通)  
E-mail:keniku@city.joetsu.lg.jp

市ホームページで育成会議の活動を  
紹介しています。⇒



(大潟町中学校区)

# 大潟の子どもを育てる会

## 子ども体験事業「おおがたチャレンジフェスタ」

令和6年11月23日(土・祝)に「おおがたチャレンジフェスタ」を開催し、子どもと保護者をあわせて201人からご来場いただきました。

子どもたちが様々な体験を通して、健やかに育つことや、地元を中心とした講師との世代間交流を目的に平成30年から実施しており、今回が5回目の開催になりました。

クリスマスリースづくりや木工教室など、合計14の体験講座を提供し、どの講座も子どもたちの笑顔であふれていました。

また、当日は大潟町中学校2年生の生徒が、まちづくりワークショップで作成した大潟区の「人魚伝説」や「かっぱ伝説」などをPRする「巨大モザイクアート」、「ペンキアート」作品のお披露目も行いました。



▲ 大潟町中学校の生徒による巨大モザイクアート

木工教室の様子

▶ 立志式の様子



▶ 町内会長から手渡し



▲ 『志』のピンバッジ

(直江津東中学校区)

# 直江津東地域青少年育成会議

## 『志』のピンバッジで大人の仲間入り

令和6年11月6日(水)に、直江津東中学校2年生179人を迎えて「立志式」を開催しました。この事業は平成26年に開始し、今年度で11回目を数えました。コロナ禍以降は規模を縮小して行ってきましたが、今年度は、学区町内会長、民生委員・児童委員、主任児童委員、保護者の方を迎えての式となりました。

中学2年生は、職場体験活動を終えると将来の夢や進路への関心がとても高まります。この期に地域から中学生に「地域の未来を担い創造する」役割を期待して、町内会長から町内に在住している中学2年生に『志』のピンバッジが手渡されました。

(清里中学校区)

# 清里区青少年育成会議

## 人権なかよし集会

令和6年12月12日(木)に、きよさと保育園で「人権なかよし集会」を開催しました。これは、幼年期における人権啓発活動の一環として、令和4年から取り組んでいる活動で、今年度は育成会議総務部会員と保育園職員で、年長児と年中児の25人を前に「みんなともだちダヨ」と題した人形劇を上演しました。

この活動を通じて、子どもたちがいじめや仲間はずれはいけないことだと理解し、相手を思いやる気持ちを持ち、成長することを願っています。



▶ 人形劇の様子

▶ 舞台裏で人形を動かす育成会議総務部会員と保育園職員

# 中郷区さとまる学校が文部科学大臣表彰を受賞しました

中郷区さとまる学校と中郷小・中学校学校運営協議会の一体的取組が、文部科学大臣表彰を受賞しました。「自己有用感」を合言葉に、地域、学校が連携しながら、子どもたちと地域の人が関わる様々な取組を行い、地域を盛り上げ、子どもたちの健全育成に励んでいます。



詳細はこちら

発行:上越市地域青少年育成会議協議会

編集:コーディネーター委員会 広報部 山川 春男、松内 利絵子、澗間 律子、渡邊 寛樹、村本 亜紀子、岸田 國昭

事務局:上越市教育委員会社会教育課 〒942-8563 上越市下門前1770番地 令和7年2月25日発行